

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO V NÚM. 159

Sábado 12 de Enero de 1935

La correspondencia del periódico dirjase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 167

PREMIOS
CONFERIDO



PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

DON ARTURO RUIZ BAQUERO

QUE FALLECIO EN MADRID

EL DIA 18 DE ENERO DE 1934

Habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa Doña Benita Vicente Sáiz; hijos Doña Irene y Don Arturo; madre política, Doña Filomena Saiz; hermanas Doña Saturnina y Doña Irene; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan una oración por su alma.

Las misas que se celebrarán el día 19 en su oratorio particular y en la iglesia de Nuestra Señora del Sagrario de Garcinarro, así como las que se celebren el día 19 en Loranca del Campo, Portalrubio, Mazarulleque, Jabalera y en el Panteón de familia, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio Apostólico y Obispos de Madrid-Alcalá y Cuenca han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

ESCENAS DE LA VIDA

Miss Salitre 22

-Pero ¿se puede saber que son esos conciliábulos que sus israelis? No hacéis más que andar por los rincones cotilleando y apenas da uno la vuelta ya estáis de cuchicheos. Es que murmuráis de uno. -No es eso Eudocio, es que cambiamos impresiones pa una gestión diplomática que se nos ha encomendado. -Pero ¿esto es una casa de vecindad o la Conferencia de La Haya? -Vente con nosotros aquí al lado, al Tupa, y te se pondrá en antecedentes del suceso. -Por mí, a las tres. -Se trata, mi querido convecino, de la elección de Miss, en el inmueble que los los aquí presentes usufructuamos. A fines de Diciembre terminó el mandato de la Emetería y es preciso que se le nombre dignamente sucesora. -Y sobre todo no descuidarse y que no ocurra lo que el año pasado, que cuando eligimos Miss, estaba ya muy gastado y no interesaba. -¡Como que se le había dado el numerito más golpes que a una esteril!

Préstamos amortizables en hipotecas, documento privado y letra; sobre fincas urbanas y rústicas. Interés desde 6 por 100 anual. Información gratis. Absoluta reserva. CREDITO HISPANO-CONSERJO CIENTO, 936 TEL. 33.196-BARCELONA

A LAS JUVENTUDES MANIFIESTO

Al cerrarse en estos días un periodo de actuación de la Juventud de Acción Popular de Cuenca, queremos hacer resumen de su historia, y de sus proyectos para el futuro. Su pasado es una historia de glorias y recuerdos: organizada y constituida en los meses de Septiembre y Octubre de 1931, tiene a honra y orgullo el haber sido la primera de esta clase que se formó en España, sentando el más firme cimiento en Cuenca de lo que después ha integrado el magnífico movimiento de las derechas conquenses. Cuando, ahora, va a cumplirse tres años, en 17 de Diciembre de 1931, lanzaba a la publicidad su primer manifiesto, lo titulaba «sobre la marcha» porque quería ser «la flor de las futuras milicias del orden», solicitando que se diera «paso a la juventud», que deseaba transformar a aquella España débil, abatida, rutinaria y quieta, en la España próspera, fuerte, floreciente y admirada del porvenir. Queríamos ejercitarnos en el campo de la lucha; y la lucha a sido nuestro ser, y el esfuerzo la condición de nuestra propia naturaleza. Aspirábamos a ser vanguardia, y a ello dan respuesta la participación que la J. A. P. de Cuenca tuvo en los mítines de Priego y de Belmonte, y en las campañas electorales que iniciaron el derrumbamiento de las fuerzas antinacionales: separatismo, masonería y marxismo. Hemos contribuido a la destrucción de ese tóxico manido que consideraba a Cuenca como muerta o moribunda, alcanzando el justo título de «Covadonga del resurgimiento derechista español», porque en los triunfos siempre hemos sido los primeros: la Juventud conquense ha demostrado su alta espiritualidad, nervio y motor de todas sus actividades, con el sacrificio de los que supieron morir y acertaron a mostrar de mil modos excepcionales condiciones para ingresar en el lugar reservado a los mártires del Ideal.

Perfiles de Madrid

¡Reyes Magos!... Qué amable suena ese nombre aquí en Madrid, y en Cuenca, y en todas las ciudades, a todos los chiquillos del mundo. ¿verdad? Pero es éste, tema tan usado, tan manejado, tan moldeado a todos los gustos y estílos, que no podríamos decir nada nuevo ni nada original. Pero escuchad un poco. ¿No es verdad que cada año produce esta fecha, una emoción nueva y distinta? Y mejor que en cada año, en cada época de la vida. Hasta los siete años, o después, tal vez, es la ilusión de lo no sabido, el sugestivo encanto de un misterio que creamos sin acabar de comprender. Después... es la desilusión, el desencanto de haber la «verdad». Un poco triste, claro está. Y aunque tanto se ha escrito de esto, yo diría que no en todos los chiquillos, produce el mismo sentimiento el conocimiento de la verdad. A unos, les causa amargura el «saberlo», y tal vez más que el saberlo, el presentir, (con esa precocidad, infantil y desconcertante intuición que tienen los niños, de las cosas y de los procesos), los muchos desencantos que en la vida se han de vivir a cada paso. Para otros chiquillos, el conocimiento de la verdad, es una especie de triunfo, de curiosidad satisfecha. Algunos conozco yo, que cuando oyen a un pequeño hablar con entusiasmo del asunto, le miran despectivos; y estoy segura, de que si yo pudiera leer su pensamiento, a través de su mirada, leería: «¡Qué bobo, cómo le engañan. A mí no, porque ya soy mayor!» Y tal vez no tenga más de 11 o 12 años. De todos modos, esta plena confirmación de nuestras sospechas, que nacieron en el colegio, en la calle, en las conversaciones de los mayores y de los pequeños, es el fin de una hermosa y feliz etapa —la más hermosa y feliz de la vida— que se llama infancia. Y el principio de otra etapa apagada de luz y de sombras, en la que se vive cada día, caminando entre dudas, inquietudes y sorpresas. Así es la mayor parte de la adolescencia actual. Después... se llega a la juventud... y se sigue aprendiendo, sabiendo de desencantos y verdades. Otro placer infinito, es el de hacer nosotros de Reyes para los demás. Placer inmenso, el de proporcionar unos fugaces minutos de ilusión, de dicha en los niños. Dicha del alma, que se llena de luz y de alegría, cuando vemos como los pequeños, son felices con la mentira de nuestra verdad. ¿No es verdad que un padre goza tanto como el chiquillo viéndolo contemplar entre anhelos y asombros, los juguetes de los magos? Y así, se llega a la vejez, a la experiencia, pero nunca a dejar de aprender. En la vida no se acaba de saber nunca; y así llegamos al principio del fin, del más allá, a la gran verdad de la muerte. A Dios. Sean pues, venturosos los Reyes Magos. Esos mágicos y bondadosos señores que traen un mundo de ilusión al corazón de los niños, un poco de alegría tibia al corazón de los hombres y una nostalgia entre dulce y triste, un rocío de lágrimas al alma de los que sabemos del dolor y de la miseria de la vida.

Primer Aniversario DEL SEÑOR Don José Gobo Jiménez Que falleció en Cuenca EL DIA 17 DE ENERO DE 1934 HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE S. SANTIDAD R. I. P. Su hermana y sobrinos suplican una oración por su alma. Todas las misas que se celebren en todas las Iglesias de Cuenca y el funeral que se celebrará el día 18, a las diez y media de la mañana en la Iglesia Parroquial del Salvador, se aplicará por el eterno descanso de su alma. El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Cuenca, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Nueva voz de alerta

No nos duelen prendas

Lamentable, demagógica, inexplicable y hasta suicida juzgábase la conducta de ciertas fuerzas derechistas, que, hace algún tiempo ya, pero, sobre todo, últimamente, habían emprendido una desastrosada campaña contra la CEDA y su ilustre jefe; campaña apenas excusable porque la veíamos de buena fe, ya que de lo contrario los calificativos habrían de ser durísimos. Deshacíamos su argumento aquiloteando la táctica de la C. E. D. A. y hacíamos ver, cómo la preconizada por ellas es la que seguramente nos hubiera llevado a una hecatombe cierta, puesto que no hubiera sido sino agudizar al partido radical, encargado de formar gobierno, y mucho más cercano ideológicamente de las izquierdas que de las derechas, a que, dando un paso más hacia la izquierda, renaciera aquella funesta conjunción republicano-socialista, que, armadas como estaban hasta los dientes las fuerzas revolucionarias, hubiera desembocado fatalmente en una dictadura de soviets con todos los horrores de nuestra sangre ardiente y nuestro temperamento meridional. Mas, conviene deshacer otros equívocos, que se esgrimen ante el pueblo sencillo y ante gentes ignorantes contra la C. E. D. A. y Gil Robles y que pudieran hacer mella en muchos poco avisados. Con ligereza, rayana en mala fe, se grita por esas derechas, que la C. E. D. A. va del brazo de la masonería y gobierna con ella. Un adarme de catolicismo y caridad cristiana bastaría en los que lanzan tan insidiosas falacias para que jamás se escapara de sus labios una injuria, que no la excogitarían mayor los más atroces adversarios izquierdistas de la CEDA. Pena da tener que descender a rebatir tales falacias insidiosas, que, o nada significarían, o quieren insinuar torpemente que la CEDA y Gil Robles gobiernan al dictado de la masonería y son pobre juguete de ella. Y es lo curioso que, quienes con tal desenfado lanzan esos equívocos insidiosos, se creen sin duda dispensados de aducir pruebas, que sería lo fundamental. Preguntémosles con más razón nosotros: ¿En qué leyes masonicas ha colaborado la CEDA y Gil

Robles? ¿Qué leyes de sabor masónico han sido aprobadas por sus votos? O, ¿es que dos partidos ideológicamente distanciados —y tan distanciados— en nada bueno pueden coincidir? ¿Qué mentalidad revelan esos detractores tan pueril y rudimentario? ¿Es obra masónica acaso conseguir una amnistía, que la justicia exigía a gritos y el pueblo reclamaba, por la cual muchos de los que hoy critican pueden ocupar sus escaños? ¿Es obra masónica estrangular una revolución, como la pasada, que, de triunfar, hubiera dejado a Rusia en mantillas, como lo han demostrado las sangrientas y feroces muestras? ¿Es obra masónica conseguir una retribución, si quiera sea mezquina, pero, con la puerta abierta, para el pobre y abnegado clero, infuamente despojado por los déspotas del bienio? ¿Es masónico el que se haya suspendido la aplicación de la infame ley de sustitución de la enseñanza religiosa en lo mucho que aún faltaba por aplicar? ¿Es masónico que se lleven a la práctica las enseñanzas del Papa en sus Encíclicas, para muchos que se dicen católicos y derechas, letra muerta hasta aquí? ¿Es masónico intentar una inteligencia con la Santa Sede? ¿Es masónico reparar las injurias del bienio, como se ha hecho, ya con los jueces, magistrados y profesores infuamente lanzados, y se hará, Dios mediante, con las confiscaciones? ¿Es masónico favorecer al pobre y al trabajador, como se intenta, y desmontar la revolución? ¿Es obra masónica la derogación de la tiránica Ley de Términos Municipales? Así podíamos seguir preguntando a quienes tales insidias lanzan y que quieren pasar como derechistas. Pero, para terminar, les diremos que nosciten una ley, un decreto de sabor masónico aprobado con los votos del beneplácito de la C. E. D. A. y, entonces, podrán hablar con alguna razón, y nosotros nos daremos por vencidos. Mas, no hay cuidado; no lo hallarán jamás, con lo que su insidia no deja de ser torpe calumnia. Mas, hemos dicho en el subtítulo, que no nos duelen prendas. Del campo de esas derechas, últimamente desbocadas, ha salido ya una voz sensata, cuyas palabras suscribimos íntegramente. Son las siguientes: Estoy preocupado ante el estado actual de las fuerzas de la derecha española. Pero, de mis labios, no ha de salir una palabra de rencor. ¿Por qué? Porque yo

pienso que a la hiperestesia de estos días, hay que poner el contrapeso de la serenidad y de la prudencia. Quisiera que nuestras relaciones con los demás partidos (de derecha, se entiende) fueran tan cordiales como requiere el momento actual. He visto con pena las réplicas y contraréplicas epistolares de estos días. Juzgo que eran innecesarias. Todos UNOS DEBEMOS LUCHAR POR LOS IDEALES COMUNES». (Palabras del Excmo. Sr. Conde de Valls en su discurso pronunciado en Sevilla el día 1.º del corriente y tomadas de «A. B. C.» del día 2.º. El subrayado es nuestro). Ese es el camino, no hay otro. Lo demás no deja de ser triste, demoleador, antiliberal, antipatriótico y pura demagogia. Y una advertencia final. J. más los ataques a otras fuerzas de derechas han sido iniciados por la C. E. D. A. Siempre han partido del campo de las otras derechas, y la C. E. D. A. y Gil Robles lo único que han hecho es defenderse, cuando ya habían agotado su paciencia y todos los amplios límites de su prudencia pudieran haberse interpretado como asentimiento o cobardía.

De acuerdo, es una dama que quite la cabeza pero como tuvo la humorá de casarse con el Celarino y ya tien seis chavales, no parece tampoco mi a propósito. La Miss llé que ser céliba. -Pues ahí está mi novia la Milagros. -Si tíe la estatura de un perro seniao. -Pero es monilla. -Pue ser que más que monilla sea mica. Además, ¡tan morenita! Van a decir que en lugar de Mis es una onza de chocolate. -Bueno no se discuta más, yo pago el gasto y queda proclamada mi novia candidata única a Miss Salitre 22-1935. -Oye tu Gicerio que eso es coaccionar. Gachó con el mozo, nos ha salio a última hora mufidor electoral. José M.ª PORTALES

Juan Molina de la Torre ABOGADO Especialidad en materia de servidumbres Consulta de 10 a 1 CUENCA

Incorporación de reclutas

Se ha dispuesto por Circular del Ministerio de la Guerra se incorporen a filas las reclutas de servicio Ordinario pertenecientes al segundo llamamiento del cupo de filas del reemplazo de 1934 y agregados al mismo que por el número obtenido en el sorteo celebrado el 7 de octubre último les ha correspondido servir en los Cuerpos de África y de la Península. Los reclutas pertenecientes a este llamamiento se incorporarán en la Caja de Recluta de Cuenca los días 1, 2 y 3 de febrero próximo los de la Península, y el 13 del mismo mes, los de África. Para los primeros (Península) comprende el llamamiento los números 753 al 1304 inclusive y los segundos (África) del número 86 al 199. Todos estos reclutas deben presentarse con su cartilla militar. Los Cuerpos y Unidades a los que la Caja facilita contingentes, no serán conocidos hasta que se haga la distribución por el Excelentísimo señor General de la primera División y que se publicarán oportunamente. A. GARCIA

«Liceo Femenino Conquense»

Este Centro educativo y cultural, hará su apertura el día 10 de Enero de 1935 en el edificio número 18, de la calle «Fray Luis de León» de esta ciudad. «El Liceo Femenino Conquense» y su profesorado, se dedicará exclusivamente a las alumnas estudiantes de Bachillerato, con amplias clases para todos los cursos, salas de estudio y campos de juego, etc. Se admiten alumnas internas, medio-pensionistas y externas. Para informes y detalles DONA MATILDE DIAZ -Fray Luis de León, número 18- -CUENCA-

Vamos a continuar en el futuro, con el mismo entusiasmo y dinamismo que han sido el secreto de nuestros éxitos, trabajando por crear una España actual que, sin imitaciones extranjeras, ahonde en su conciencia de la hispanidad, porque nosotros o somos retores de un gran Imperio, o no representamos nada en la Historia Universal. Para realizar esa gran misión, se ha de dejar a un lado la frivolidad y la pereza, practicando los máximos espartañamientos. Así llegaremos inexorablemente al triunfo de nuestro Ideal, en la festividad que nuestro himno consigna de forma admirable, y que tan irrefragablemente supieron encarnar nuestros asesinados compañeros Carlos Maffias y Domingo Huete. Adelante, con fe en la victoria. Por la Patria y por Dios, a vencer o morir. Por la J. A. P. de Cuenca. El Presidente. Conceso Coso Langa, 16 de Diciembre de 1934. DOCTOR FELIX DE LA MUELA FALCON MEDICINA GENERAL NIÑOS Rayos Ultravioleta Consulta: De 3 a 6. MARIANO CATALINA, 4. CUENCA

Bachilleres

Una preparación seria la da el COLEGIO ESPAÑOL. Catorce años de labor no interrumpida acredita su nombre. Director: Emilio Melero Lerlu. Cuenca.

DIONISIO LOZANO

Especialista en garganta, nariz y oídos DOCTOR CHIR NO, 8 Pasará consulta los tres primeros días de mes

LOLA.

Madrid, 7 enero 1935.

LA SEÑORA D. Encarnación Cuesta Escribano FALLECIO EN CAMPILLO DE ALTOBUEY El día 8 de Enero de 1935 A LOS 83 AÑOS DE EDAD Hablando recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica R. I. P. Sus desconsolados hijos, D. Gabriela y D. Julián Briz Cuesta, Presbítero; nieto, Jesús Niño Briz; sobrinos y demás familia, Rogan a todos sus amigos una oración por su alma. El Excmo. Sr. Obispo de Cuenca, se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

La expulsión de los judíos en España

España dió ejemplo a las naciones arrojanlo de su suelo a este microbio internacional, origen de todas las luchas de nuestra Patria. Después Italia y Alemania venían obligadas a acometer la misma empresa eliminando de su roza todo lo que no sea auténtica sangre nacional. Y así vemos a Mussolini acabar en su país con la masonería; después Hitler en Alemania desarrolla la misma labor arrojando de su suelo toda la impureza del morbo internacional de los judíos y masones.

Estas naciones han concedido a este asunto tanta importancia como nuestros Reyes Católicos le concedieron en los días gloriosos de su reinado. Pero este microbio exótico en su afán de dominación del mundo, después de muchos años al fin logra volver a España apadrinado por la mayor parte de los gobernantes, y este es un asunto tan de vital interés para nuestra Patria que no se debe soslayar el problema judío, una vez que sabemos son la dirección de todos los internacionalismos: Masonería, anarquismo, marxismo... y las finanzas.

Sabemos que desde su aparición manejando la Masonería y las finanzas, nada se ha hecho en contra suya. Nadie le ha combatido, no se le ha opuesto nunca la más ligera estrategia para contrarrestarle su obra. Y no digamos nada de la mayor parte de los hombres que trajeron la república; desde esa fecha son muchísimos los masones y judíos que invaden nuestro suelo infectando las capas nacionales.

LA RAZA Y EL ESTADO JUDIO

La raza judía es una nacionalidad concreta y definida. Un Estado sin limitación de fronteras; un Estado ambulante que se ajusta, se adapta y se inserta dentro de los Estados que toma como experimento, para su fin primordial: el dominio del mundo. Su maravilloso sueño de hegemonía mundial le empuja, aun cuando se saben en minoría, a conseguir su victoria. Y los judíos reclutan sus servidores en todos los países que pisan su suelo. Los banderines de enganche tienen muchos colores, principian en Rotarys y terminan en Masones y criminales. Los Rotarys es uno de los puntos de ingreso en sus filas; después la Masonería es su primer ejército, su elemental organización; la Masonería es destinada utilmente a dominar personajes, fuerzas sociales y entidades económicas. Los masones dirán que todo esto es mentira, que esto no puede ser así; pero los soldados de filas, los pobres servidores del servicio secreto no saben dónde van ni quiénes los dirigen. Les ocurre exactamente igual que a los soldados en la guerra: que ignoran los planes del Estado Mayor. Ninguno sabe en plena batalla si se logran o no los objetivos. Esta es la verdadera situación de los masones dentro de la Masonería. En

cuanto al dirigente, a ese no le ven nunca, porque ese es el judío que no se paga con proclamar su victoria, sino que le basta con saber-la él mismo. Se satisface, no con mandar a todos, sino con mandar al que manda. Este es el secreto de la táctica judía que logra resultados infalibles mientras no surja una fuerza que aniquile todo el aparato de mando que lleva en su barca la tenebrosa Masonería. Si esto no sucede, la táctica judía de mandar solamente al que manda alcanzará la cima del éxito. Hay que aplastar esas maniobras que encubren un delito de lesa patria.

Rodolfo MONTOYA

Dr. Florentino Castro OCULISTA del Hospital de la Cruz Roja de Madrid CERVANTES, 15. - CUENCA Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6 Teléfono 206

ESTADISTICA DE ACCIDENTES DEL TRABAJO

NOVIEMBRE DE 1934

En el mes de noviembre último, la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo ha recibido 169 notificaciones de accidentes, correspondiendo 85 a accidentes mortales y 114 a accidentes que han producido incapacidades permanentes para el trabajo.

De los accidentes referidos corresponden: 6 a patronos, no asegurados, 72 a patronos asegurados en la Caja Nacional, 50 asegurados en Mutualidades y 41 asegurados en Compañías mercantiles. Las víctimas de accidentes fueron todas españolas.

Los expedientes resueltos positivamente fueron 170. De ellos 57 de muerte, importando los capitales 907.872,46 pesetas.

Las incapacidades permanentes parciales resueltas durante noviembre fueron 79, con un importe de 547.540,02 pesetas; las permanentes totales para la profesión 25 con un importe de 425.802,46 pesetas y las permanentes absolutas para todo trabajo 9, con un importe de 221.487,78 pesetas.

Las rentas anuales correspondientes a noviembre importan 124.912,45 pesetas.

El importe total de las rentas anuales constituidas hasta la fecha asciende a 1.535.565,51 pesetas.

El promedio anual de coste de las rentas para los derechohabientes de fallecidos es de 15.154,94 pesetas. La de mayor coste ascendió a 64.161,28 pesetas y la de menor coste a 217,30 pesetas. Por indemnizaciones de seguro se han satisfecho 20.550,00 pesetas. En las rentas por incapacidad permanente los promedios son: permanente parcial 10.763,90 pesetas; permanente total 17.125,25 pesetas y permanente absoluta 23.435,75 pesetas.

MARIPOSEOS

Hoja de álbum

En su álbum quiso Petra, coquetona empalagosa, que en él fijara mi letra diciéndole alguna cosa. Sácalo—le repliqué— que aun cuando no sé trovar alguna rima pondré síquiera por te agradar. Cogí el álbum petranlano con lipos de letra roja,

y vi que ningún humano había cantado a sus ojos. La pluma entonces tomé y de un folio en el reverso, con letra clara estampé este improvisado verso: «B:los cual sol estival a tus ojos llamaría, si ignorase, amiga mía, que los llenes de cristal».

VENTOLERA»

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS

AVISO

Desde el día primero del actual, y a consecuencia de haberse puesto en vigor el Convenio y Acuerdos firmados en el Congreso Postal Universal de El Cairo rige la siguiente tarifa para el Extranjero: CARTAS.—Cinuenta céntimos los primeros veinte gramos y cada veinte gramos más, treinta céntimos.

TARJETAS.—Postales sencillas, treinta céntimos; ídem dobles, sesenta céntimos.

IMPRESOS.—Diez céntimos cada cincuenta gramos (hay países que admiten tarifa reducida para los impresos, cuando se trate de periódicos y publicaciones periódicas editados en España y expedidos directamente por los editores o sus mandatarios, siempre que no se trate de catálogos, prospectos, precios corrientes, etc. También se aplica a los libros, folletos o papeles de música, cualquiera que sea el remitente. Estos extremos pueden consultarse en las oficinas de Correos).

PAPELES DE NEGOCIOS.—Diez céntimos cada cincuenta gramos, con porte mínimo de cincuenta céntimos.

MUESTRAS.—Diez céntimos cada cincuenta gramos, con un porte mínimo de veinte céntimos.

AVISOS DE RECIBO.—Cinuenta céntimos.

DERECHO DE CERTIFICADO.—Cinuenta céntimos.

RECLAMACIONES.—Una peseta.

PETICIONES DE DEVOLUCION DE CORRESPONDENCIA.—Una peseta.

Esta tarifa no se aplica para la correspondencia dirigida a Gibraltar, Portugal, Azores, Madera, Repúblicas Americanas, Puerto Rico y Filipinas, ya que para dichos países seguirá la del interior de la Península.

VALES DE RESPUESTA.—El precio de venta será de ochenta céntimos y se cancelarán por sellos de Correos por valor de cincuenta céntimos.

TARJETAS DE IDENTIDAD.—Dos pesetas.

RECOMENDACIONES AL PUBLICO

a) Que escriba las señas de una manera detallada y completa, para que el curso del envío y su entrega al destinatario pueda llevarse a cabo sin dificultad. b) Las señas deberán ir en caracteres latinos, y en el sentido de la longitud, de modo que se reserve el espacio necesario para las anotaciones o etiquetas de servicio. c) Los sellos de Correos o marcas de franqueo deberán aplicarse en el ángulo superior derecho del lado de la dirección. d) El nombre y domicilio del remitente se consignará, ya sea en anverso y con preferencia en el lado izquierdo, de manera que no dificulte ni la claridad de las señas ni la aplicación de anotaciones o etiquetas del servicio, ya sea en el reverso. e) Que utilice para los envíos de todos clases, sobres cuyas dimensiones no sean inferiores a diez centímetros de largo por siete de ancho. f) Los objetos deben ir acondicionados sólidamente, muy en especial si están destinados a países alejados. g) En los envíos expedidos con tarifa reducida, se indicará la categoría a que pertenezcan, así: «Papier, d'affaires», «Imprimés», «Echarillón», etc.

Cuenca, 4 enero 1935.

El Administrador



UN SOLO FUEGO

Proporciona calefacción y agua caliente a toda la casa

Con la Calefacción IDEAL CLASSIC ya tiene Ud. resuelto el problema del confort higiénico y económico. Por poco dinero la puede Ud. instalar en su casa, librándose en otoño y en invierno del frío y la humedad

Folleto gratis

INFORMES

Viuda de FAUSTINO SAIZ

MARIANO CATALINA, 52 CUENCA

Junto a las niñas pobres

El día de Reyes

He pasado unas horas junto a las niñas pobres que asisten a las clases gratuitas de mi Colegio Josefina.

Fue el día de Reyes por la mañana. Llegué al Colegio de la calle de Fray Luis de León, para visitar a mis queridas monjitas las Madres Josefinas.

El reloj marcaba las once y media; y pensaba yo detenerme en el Colegio solamente unos minutos, pues a las doce había de salir de viaje, para reintegrarme al cumplimiento de mis deberes profesionales en mi cátedra de Salamanca.

Más... el hombre propone y Dios dispone. Y en este caso Dios dispuso que me encontrara con un espectáculo tan atrayente en mi Colegio, que me obligó a permanecer allí tres horas en lugar de tres minutos; olvidándose de todo; hasta de mi viaje.

Me encontré el gran comedor totalmente ocupado por todas las niñas pobres que asisten a las clases gratuitas del Colegio. Cuando yo entré, estaban bendiciendo la mesa. Con las pequeñas manos cruzadas sobre el pecho, los ojos entornados en actitud reverente, parecían aquellas niñas pobres, ángeles implorando la santa bendición del Señor sobre aquellos manjares que iban a tomar y sobre las Religiosas y Señoritas protectoras que se los proporcionaban con tanta caridad.

Se sentaron las niñas pobres; y para servirles, entró en el comedor una bandada de bulliciosas colegialas, de todos los grados del Colegio, dispuestas a servir la mesa con todo su cariño a las amadas niñas pobrecitas. Era de ver el garbo y actividad llevando y trayendo platos, sirviendo pan y animando a las más tímidas de las comensales para que reptiesen...

Varias Señoritas protectoras de las que constituyen la Junta, presidían la comida, con la Rvda. Madre Superiora del Colegio y demás Religiosas. Al ver así unidos por la santa virtud de la caridad a tantos seres de distintos planos sociales elevé en el silencio de mi corazón un himno de homenaje a nuestra Religión santa... ¡Qué grande eres, oh santa Religión de Cristo!

En un ángulo de la mesa primera, estaba una distinguida ex-alumna, Zolita Converse Muñoz, dando de comer a una buena moza de tres añitos. La nena abría su boquita para hacer un buen recibimiento a la cuchara pequeña, que Zolita le presentaba con la mano derecha, mientras con la izquierda acariciaba la melenilla rizosa de la muñequita de carne. El grupo era tan artístico, tan encantador, que yo, artista por temperamento, no pude menos de acercarme a él... Zolita sostenía una conversación interesantísima con la dulce muñeca, a quien daba cucharaditas de alimento.

«Teno mucha hambre—decla la nena—y mira no teno mamá, porque se durmió un día y ya no se despertó nunca más... pero ahora tu haces como mi mamá; así me daba ella de comer...»

Y abría mucho sus ojitos inocentes; buscando tal vez en el dulce rostro que ante ella se inclinaba amoroso, los rasgos fisonómicos de aquella madre muerta; ya que tanto se parecía a ella la joven

en el amor con que la estaba dando de comer.

En el lado, el paisaje cambiaba. Una pequeña había comido con gran voracidad dos platos llenos de succulenta paella; pero paella de todo lujo y un plato de carne de ave. Llegó el tercer plato; Empanadas con chorizo; y enarbolando una, se quedó contemplándola muy apenada. Despachito fué bajando la mano, hasta dar con la empanada en el bolso de su abrigitillo roído. De pronto la niña se echó a llorar. —Por qué lloras, nenita,—le pregunté.

—Porque... porque ya estoy muy llena y no puedo comer más... y tengo que dejar ahí en el plato las otras dos empanadas; que no me caben ya en el bolsillo.

Dichosa inocencia y feliz sinceridad!

Se buscó un papel muy blanco; se envolvieron las dos empanadas pan, roscón de reyes, dulces, narajas y caramelos, recuperando así la nena su alegría perdida al verse dueña y señora de un paquete enorme para llevarlo a su casa.

Y como el ejemplo tiene gran fuerza de atracción, todas las demás comensales hicieron lo mismo. Dieron gracias a Dios con una oración y a sus bienhechoras con unas poesías y cánticos de gratitud.

Y la Madre Superiora les distribuyó las diversas prendas de ropa que habían preparado para ellas las niñas del «Ropero de Nazaret», formado por los distintos grados del Colegio.

Me pareció tan importante esta obra circuncular, que me apeñé verla tan oculta y me atreví a preguntar a la Madre Superiora y Profesorado del Colegio, por qué no lo hacían más transparente... Y yo daba mis razones: el pueblo debe saber lo que hace por él la Religión de Jesucristo, las Comunidades Religiosas, las Señoritas Católicas, las niñas de clases de arriba... Me contestaron con aquello de que «No sepa tu mano izquierda lo que hace la derecha, etc. Entonces yo prometí ser indiscreta y escribir. Me llamaron; mas no atendía ya. Erán las dos de la tarde y el coche me esperaba a la puerta para emprender mi viaje a Salamanca.

Todavía al estrecharme en abrazo de despedida me dijo la Madre: «Que no seas indiscreta y que guardes la pluma...»

Pero como no soy monjita, no estoy obligada a obedecer a la Madre Superiora, Esta y su Comunidad, de seguro que me perdonarán la indiscreción. ¡Son tan buenas...! Mas si no lo hicieran, no me importa; ya hallaré sacerdote que me absuelva.

Una Antigua Alumna de las Josefinas Cuenca. En la Fiesta de los Santos Reyes de 1935

Enfermos de la piel

Grietas, Escoceduras, Quemaduras, Costras y Pupas de la infancia USAD:

POMADA SATURSAN Preparada por el

Doctor Luis Sánchez García

LECCIONES

Bachillerato; aritmética y álgebra, Física y Química.—Farmacia con prácticas de Laboratorio.

DR. LUIS SANCHEZ GARCIA Hermanos Valdés, 10 - CUENCA

VARIEDADES

Diálogo de los dos viajeros

Lo titulo así porque fué en el interior de un vagón de tercera donde ocurrió la escena que transcribo. Cruzábamos entonces la llanada de Castilla. El tren volaba por la meseta en busca de otra estación... y otra... y otra. Los viajeros miraban con displicencia el campo ya segado, agrio y exasperante, como tierra resquebrajada por la sequía. Sólo en la ventanilla contraria a la mía, seguían dos viajeros con interés vivísimo una conversación de materias religiosas.

—La verdad, me chocaron por lo antiagónico de su estampal Amarillo y flaco en los puros huesos, el obrero de ojos lánguidos y turbios miraba con frieteza al buen fraile en cuyos labios trepidaban a borbotones las palabras de Amor y de Paz...

—¿Yo buen católico...? —Sí, amigo mío, tú que tantas veces te has batido en vergonzosa retirada, cubierto de heridas y de sangre, puedes llegar a ser católico de veras, a pesar de tus derrotas, con todas tus debilidades.

—¿No digas tall! ¡La Iglesia Católica es acre y amarga para el que la mira de lejos. Pero acércate a ella, levanta un poco su velo y veras que piélagos de alegría se encierran en su seno dulce y luminoso.

—¿Imposible? ¡No lo creas! ¿Porqué lo dices? ¿No tienes un alma y un cuerpo redimidos por Cristo? No cayó su sangre en el Calvario por tí lo mismo que por ellos...?

Eso mismo dijeron un día Agustín—obispo de Hipona—y María Magdalena—la pública pecadora—y mira qué mal les salieron sus cuentas... ¡Porque no contaban con Dios! ¡Porque no se miraban más que a sí mismos!

—¿Que los buenos católicos son

Asría. BANCARIA CLARNUS

Diputación, 309, entresuelo, 1.ª BARCELONA Horas de despacho: de 9 a 12 (entre Bruch y Lauria) Teléfono 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documentos privado, etc. y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas etc. (Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pesetas. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5 por 100 anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos, (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses.

Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total.

hombres aparte? ¡¡Hombre que cosas tienes!!

¿De modo que los buenos católicos son una excepción en la naturaleza? ¿Con que no son ellos los que luchan, sino más bien Dios que les hizo perfectos? Pues oye a San Pablo quejarse de los ramalazos y el escorzo de la carne empujada en cebarse en el fruto prohibido; atiende a San Jerónimo extenuado y consumido por la penitencia, sintiendo aún en su cuerpo el ardor febril de las pasiones y dime si ellos, como todos los católicos, no fueron hombres de carne y hueso, amasados con el barro de la eterna realidad.

—¿Todos dicen lo mismo cuando la miran de lejos! Embozados en la bruma de la prevención, de la ignorancia y de las pasiones, creen que eso de «buen católico» reduce el carácter y empequeñece el espíritu. Y por eso lo desprecian. O lo esquivan desfavoreci-

dos, como a una vida de opresión y de martirio.

Con todo los grandes agitados de multitudes, los que avasallan inteligencias rebeldes y corazonas soberbias han sido solamente genios católicos, revestidos de cristiana virilidad. ¡No, hijo mío, jamás la esperanza puede engendrar desabrimiento, nunca la fortaleza será madre de la pusilanimidad. Por eso el valor que es producto de una idea viva y de un sentimiento generoso encuentra precisamente su encarnación en el alma de los héroes de la Fe y de la Esperanza.

¿Quién más grande que Cristo sufriendo y muriendo por amor...? Y después de El los mártires... los cruzados... las vírgenes... Pablo de Tarsis, Agustín y Dante... y en nuestros días: los jóvenes «católicos», los sacerdotes católicos, los obreros «católicos...»

JESUS

Bautizo de un checoslovaco en San Lorenzo

En la Iglesia parroquial de San Lorenzo de Madrid recibió el día 5 de este mes las aguas bautismales y primera comunión, el joven de nacionalidad checoslovaca Julio Ruiz.

Ofició en la ceremonia eclesíastica el culto sacerdote madrileño y paisano nuestro Dr. D. Andrés Coso Langa, capellán de la casa Jovellar.

Actuaron como padrinos el señor y la señorita Montes Jovellar, hijos del ex-ministro de Gracia y Justicia D. Joaquín.

Asistieron al acto religioso numerosas personalidades, entre las que recordamos: Condes de Valllellano y familia, Condes de Yumurí, Marqueses de Santa María de Silveira, señora de Cembrano, señora de la Bastida, señora de Rubio, señores de Coso, y una nutrida representación de Renovación Española.

El catecúmeno tiene más de treinta años de edad. Nada recuerda de su infancia en su país.

Vaga por toda Europa en un circo, y desde hace algún tiempo ejerce en España la profesión electricista. El apellido Ruiz procede de una familia española que lo protegía. El señor Ruiz ha ingresado en la Iglesia convencido de las sublimes verdades de nuestra Santa Religión, en cuyo seno quiere vivir y morir.

Nuestra felicitación al señor Ruiz, y en particular a nuestro buen amigo señor Coso, por su trabajo prestado a los altos ideales católicos.

El corresponsal

Preparación y repase de las asignaturas del Magisterio (ambos sexos) y otras enseñanzas

D. Luis Cravioto Vicente

QUINCE DE JULIO, 4 CUENCA

CUENCA: IMP. MODERNA

CONSULTORIO JURIDICO-MERCANTIL

(FUNDADO EN 1909)

Abogado Director: CESAR HUERTA - Calderón de la Barca, 12 y 14.-CUENCA.-Teléfono núm. R-13 (Para conferencias interurbanas llámese preferentemente a las diez mañana, tres tarde o diez noche)

EL CONSULTORIO abarca las siguientes secciones: I.-Consultas. Se emiten dictámenes sobre punto de derecho civil castellano, derecho civil foral, derecho mercantil, derecho procesal, derecho canónico, derecho industrial, derecho administrativo, derecho rentístico o financiero, derecho hipotecario, derecho notarial y derecho obrero (con inclusión de todo lo concerniente a la legislación de accidentes del trabajo). Las consultas se evacúan de palabra y por correspondencia, en cuyo último caso con objeto de evitar los gastos y molestias de viaje, EL CONSULTORIO contestará por carta, certificada cuantas consultas, informes y dictámenes se le pidan. Para mayor facilidad en las consultas por carta, el importe se cobrará siempre a reembolso. Consultas de palabra, 10 pesetas. Por escrito, honorarios convencionales según extensión y dificultades. II.-Igualatorio. EL CONSULTORIO admite iguales de individuos o entidades, proporcionando mediante una suma convenida sus servicios continuos. Incluso para el caso de pleito y cualquier reclamación propia de su índole. Esta sección es especialmente útil para Ayuntamientos, comerciantes y propietarios, a los que conviene estar en comunicación constante con los profesionales del derecho, en evitación de los gastos y perjuicios, inherentes a todo pleito, olvido o mala aplicación de las Leyes. III.-Judicial. Pleitos ordinarios, interdicciones, ejecuciones, apelaciones en juicios verbales y demás asuntos en todos los juzgados. Dadas las facilidades actuales de comunicaciones, EL CONSULTORIO puede encargarse en condiciones muy favorables para el cliente de cualquier pleito en cualquier partido judicial de esta provincia. IV.-Comercial. Cobro de créditos, reclamaciones a las empresas de ferrocarriles, a corporaciones o almacenes y pleitos que se deriven, lo mismo en Cuenca, que en cualquier punto de España o del Extranjero. V.-Penal. Defensa y representación ante la Audiencia provincial de Cuenca, en toda clase de juicios. VI.-Contenciosas. La extraordinaria actividad legislativa y particularmente la publicación de los Estatutos municipal y provincial, nos han exigido organizar una sección dedicada a los asuntos contencioso-administrativos, en la que con personal especializado se atienden los negocios de esta índole.

F. BIETO ESCULTOR-MARMOLISTA

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Fanecones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)

— CUENCA —

¡ATENCIÓN!



No deje usted de pasar por la FERRETERIA LA LLAVE y así podrá apreciar el enorme surtido que presenta en Herraje y Clavazón para Obras, Bateria de Cocina, Loza y Cristal, Armas de Fuego, Cartuchería, Pólvora, Cuchillería y Material Eléctrico. TODO A PRECIOS NUNCA VISTOS

NO CONFUNDIRSE

La Ferreteria LA LLAVE, de REYES

está instalada en el antiguo Comercio de Garay

Calderón de la Barca, 34 CUENCA

Auto-Encendido

Electricidad del Automóvil

Reparación y carga de baterías de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magneto, Dinamos y Motores de arranque.

Devanado de inducidos de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de magnetos.

AVISO Carga baterías 6-8 volt. a 3.50 pts. Id. 12-16 id. a 4,00 pts.

Baterías reconstruidas por estos talleres desde 30 pesetas en adelante.

En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos.

COLON, 63.- CUENCA. (Frente a la Catalana)

ORNAMENTOS DE IGLESIA

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sábanillas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, - MADRID

Pensión Helvetia

SANTIAGO VERA ESPARTEROS, 6, Pral.

TELÉFONO, 15596 MADRID

Esta casa anuncia a su numerosa clientela que queda instalada en la citada calle, a dos pasos de la Puerta del Sol y calle Mayor y sin alterar sus precios que hasta la fecha rigen con Cuenca y su provincia; desde 7,50 a 9 pesetas.

¡Atención Ganaderos!

Para comprar piensos de todas clases sobre baratos visitad el almacén que hay en Hermanos Valdés, 20, Cuenca, donde encontrareis, cebada, avena, centeno, yeros, guijas, salvados de todas clases, hueso, achaduras, aleguillas, pulpa, habas, maíz y jabones de todas clases, todo con precios como nadie. Se sirve en los pueblos a domicilio.

SE VENDE

casa nueva en la bajada de Santiago, número 2. Para informes dirigirse a la calle Colón imprenta.

LA CATALANA

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión Domiciliada en BARCELONA - Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000

Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Table with 5 columns: Años, Primas, Sinestros indemnizados, Reserva de riesgos en curso, Reservas Patrimoniales. Rows for years 1871 to 1931.

Subdirección en Cuenca:

José Echayarría.—Aguirre 6, Pral. Dha.

Autorizado por la Inspección de Seguros y Aborro en 11 de Mayo de 1932.

Residencia de Estudiantes "OIKOS,"

CALLE DEL PRADO, 18, MADRID

Este Centro admite como internos a los alumnos que cursen sus estudios en las Universidades, Escuelas especiales y Centros particulares de enseñanza.

Tiene también organizados en su mismo domicilio los estudios de Cultura general, Idiomas, Preparatorio de Medicina y Farmacia y las preparaciones de Telégrafos y Aparejadores, cuya matrícula es voluntaria.

La disciplina más racional y la más discreta vigilancia, relacionadas en cada caso particular con las observaciones del padre o tutor del alumno, son las características de este Centro.

Pidan Reglamento. — DIRECTOR: D. Alberto de la Muela.

LA CUNICULTURA

es una gran fuente de riqueza.

CIEN PESETAS

por hembra, en explotación, rinde esta industria.

¿CÓMO?

El secreto lo hallaréis en el interesantísimo volumen de D. Martín García, Técnico en Cunicultura

¡ES PRODUCTIVO EL CONEJO!

que acaba de ponerse a la venta al reducido precio de 2,50.

Los pedidos acompañados de su importe a su autor: «LA TRINIDAD», Granja Cunicola, Chillarón de Cuenca.

Exploitora de las razas Chinchilla, Bellef Francés, y muy en breve Gigante de España, Blanco de Bonasc, Habana y Angora.